

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ult. 24
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administ. calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION:

Entregando su importe en Madrid o enviandolo en metalico, libranza o sellos de correo á la administracion calle del Rubio num. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,491 DE LA MANANA.

MADRID, JUEVES 17 DE JULIO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no publicó ningun real decreto.

En virtud de diferentes reales órdenes del ministerio de Fomento se ha mandado proveer por oposición las catedras siguientes:

La numeraria de farmacia químico-inorgánica propia de la facultad de farmacia, que se halla vacante en la universidad de Granada.

La de farmacia químico-orgánica, en la universidad de Santiago.

Las de materia farmacéutica correspondiente al reloj vegetal, propias de la facultad de farmacia, en las universidades de Granada y Santiago.

La de farmacia químico-orgánica propia de la facultad de farmacia en la universidad de Granada.

La de práctica de operaciones farmacéuticas propias de la facultad de farmacia, en la universidad de Santiago.

Las numerarias de medicina legal y toxicología propias de la facultad de medicina, en las universidades de Granada y Santiago.

Las de patología general, con su clínica y anatomía patológica, propias de la facultad de medicina, en las universidades de Granada y Valencia.

La de derecho romano propia de la facultad de derecho, sección de derecho civil y canonico, en las universidades de Barcelona, Salamanca y Sevilla.

Los de elementos de economía política y estadística propias de la facultad de derecho, sección de derecho civil y canonico, en las universidades de Oviedo y Salamanca.

Las de instituciones de Hacienda pública de España, propias de la facultad de derecho, sección de derecho administrativo, en las universidades de Barcelona y Sevilla.

Y las de derecho político de los principales Estados, derecho mercantil y legislación de aduanas de los pueblos con quienes España tiene más frecuentes relaciones comerciales, propia de la facultad de derecho, sección de derecho administrativo, en las universidades de Barcelona y Sevilla.

La *Gaceta* publicó ayer una relación de 16 alumnos de la escuela especial de Estado Mayor a quienes S. M., por resolución de 13 de julio de 1862, se ha dignado promover a tenientes del cuerpo por haber terminado con aprovechamiento sus estudios.

De real orden se ha manifestado al comandante general del apostadero de la Habana que S. M. queda satisfecha de la actividad, inteligencia y celo con que la esquadra de su mando ha verificado el trasporte del ejército de Veracruz a dicho punto.

Ha sido nombrado comandante de la fragata *Telam* el brigadier de la armada don Luis Jergas y Pardo, y se ha conferido el mando de la segunda sección de guardacostas de Levante al capitán de fragata don Calixto Heras y Donestevi.

La escampavia *Aurora*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la mañana del 9 del actual en la isla de Palomas un busto de gastos; y la nombrada *Gaditana* lo verificó asimismo en la madrugada de dicho día, en los arrecifes de Olveros, de una barquilla con ocho bultos de tabaco.

Una carta de París del 11 que publica *Las Novedades* repite la noticia de haberse dicho en la Bolsa que los franceses habían tenido que capitular en Méjico; que Francia ha renunciado a sus planes monárquicos, y al efecto, se han dado a Forey órdenes terminantes para proseguir su acción, sin mezclarle en nada hasta llegar a imponer la ley. Entonces tratará con el gobierno que allí se presente, y como garantía para el cumplimiento del tratado, la Francia ocupará un puerto, acaso en el Pacífico, que le servirá de estación naval en aquellos mares. La carta dice más adelante: «A pesar de las noticias venidas de Méjico, poco favorables a la realización de los planes monárquicos, los mexicanos desterrados aquí se han vuelto a animar con la llegada del padre Miranda, y sobre todo con la actitud decidida del emperador. Los refuerzos franceses no llegarán a Méjico hasta mediados de setiembre. En otra ocasión dije a Vd. que el Sr. Guíñez Estrada quería plantear en Méjico un gobierno al uso del siglo XVI, y que veía en el archiduque Maximiliano un sucesor de Felipe II; pero parece que el archiduque rechazó todos sus planes como absurdos, y concluyó por decir al negociador mexicano que no era hombre de la época».

Después de copiar *El Diario Español* el párrafo en que nos ocupábamos ayer de la posible reconocimiento del reino de Italia por España, dice que es de la misma opinión que LA CORRESPONDENCIA. Estiende nuestro colega en razonados comentarios sobre este suceso, y entre otras cosas dice:

«La situación de las cosas en Italia no es la misma que hace año y medio; el gabinete de Turín ha extendido el círculo de su acción por todo el territorio; el principio de orden adquiere de dia en dia mayor preponderancia y gracias a su intervención, Garibaldi y los suyos están muy distantes de ejercer aquella inseparable tiranía que era motivo de recelo para los amantes del orden. Los hechos consumados nunca nos tendrán de su parte, como hemos tenido ocasión de demostrarlo en el curso de los acontecimientos de que Italia ha sido testigo; pero es imposible dejar de reconocer también que los gobiernos no pueden prescindir de admitir en muchos de sus actos la

Según *El Contemporáneo*, á consecuencia de la carta dirigida á *Le Palme de Cádiz*, que contiene noticias inexactas sobre la dimisión del Sr. Ibarra, va á explicar este las

conveniencia y la oportunidad como móviles de su conducta. Hecho consumado fué la emancipación de las colonias españolas, y sin embargo, reconocidas han sido después por la madre patria; España misma continuó sus relaciones con la corte de Turin, á pesar del despojo de los ducados. Véase, pues, cómo hay consideraciones de otro orden al resolver sobre la conducta de los gobiernos; por eso tenemos la confianza de que en esta como en todas, sabrá cumplir el gabinete O'Donnell con los deberes que su posición le impone, evitando complicaciones fáciles de prever».

El capitán de fragata Sr. Lobo ha dirigido una carta á *La Discusión* dando cuenta del pensamiento que lo movió a reimprimir el *Poema fisiico-astronómico* de nuestro ilustre compatriota el general de marina D. Gabriel Ciscar, y manifestando que cumplido ya con la reimpresión el objeto de que no desapareciera un libro que honra á la marina española y que había llegado á ser muy raro, el Sr. Lobo se propone que el sobrante que ha dejado la obra, después de cubiertos los gastos, sirva de base para una suscripción destinada a levantar una estatua á Cristóbal Colón, al inmortal descubridor del Nuevo Mundo.

Procedentes de Zaragoza, donde se hallan destacados, han llegado á Cartagena en la mañana del 10, un capitán, un subteniente y setenta y siete individuos de tropa, pertenecientes al segundo regimiento de artillería de pie, que van á formar parte de la guarnición de dicha plaza.

En las excavaciones que por disposición del ayuntamiento se están practicando en Cartagena para el arreglo del nuevo empedrado de la plaza de Sant' Catalina, bajo la inspección del céleste teniente de alcalde D. José Moncada, se han encontrado dos cañones de fierro del calibre de 24 y de 16, de una antigüedad estremada, según se deja ver por la construcción de ellos y el estado de oxidación en que se hallan, no pudiendo calcularse la época ni la razón por la que se enterraron en dicho sitio, y enfrente del solar donde estaba situado el edificio que ha servido de cárcel pública hasta el año pasado.

La *España* condensa energicamente el sistema en virtud del cual se hace responsables á los gobiernos y á los partidos de delitos de cierto género que solo pueden imputarse á determinados individuos, porque no siendo la comisión un hecho colectivo tampoco debe serlo la responsabilidad, y como consecuencia de este principio reprueba también que se lleven semejantes cuestiones á la arena candente de las luchas de partido, dando así armas á la revolución para que se abra paso en la conciencia de la gente poco reflexiva, y para que se recomienda como un remedio salvador, como el único recurso tal vez á que es posible apelar en circunstancias extremas.

La sociedad del tiro nacional de Francfort (Nationalverein) que ha tenido sus reuniones estos últimos días ha estado concurridísima puesto que han acudido de 6 a 7,000 tiradores, entre ellos gran parte de la juventud más florida de las provincias alemanas. Toda la ciudad de Francfort estaba cubierta de banderas, colgaduras y follaje. En las afueras de la puerta de Friederiche está establecido el tiro rodeado de una multitud de edificios improvisados cuyos dueños han hecho su aguja estos días. En medio del recinto está el *Grevenemtempel*, coronado por una estatua colossal de la *Germania*. Para la comedia de los tiradores hay una vasta galería de un orden de arquitectura muy particular, que desdichadamente no opondrá bastante resistencia á un vendaval. Una parte del techo se ha hundido, matando a tres criados e hiriendo a igual número de tiradores. El *Grevenemtempel* servirá para la exposición de todos los premios preparados para los tiradores. El príncipe de Sajonia-Coburgo ha aceptado la presidencia de este *Szutz-Fest*. El príncipe de Baden ha enviado su adhesión y dado premios. El rey de Baviera no se muestra hostil á esa institución popular. Durante el mes de julio ha puesto todos los telégrafos de Baviera, gratuitamente, á disposición de los tiradores. Los alemanes procuran no dar al *Nationalverein* un carácter democrático, que pueda desagraviar á los soberanos de la confederación. Esta es la razón porque no se ha enviado un convite especial á Garibaldi, porque goce de gran favor entre los patriotas germanicos.

Se está haciendo una nueva y esmerada traducción en verso del famoso drama *Jorge el armador*.

El teniente de la Guardia civil D. Mariano Oltra y Aracil, comandante del puesto de Alberite y jefe de la línea, secundando las acertadas disposiciones del digno señor gobernador de la provincia de Valencia, haprendido algunos criminales, iniciados en la banda de ladrones que intentó el robo del molino de las Palas, y que tantos otros habían cometido en los pueblos de la provincia y en sus iglesias. Este benemérito oficial con un celo incansable, secundado por los alcaldes de los pueblos en donde se ha presentado, ha hecho prisiones importantes, y al paso que llevan las autoridades y fuerza pública, no puede escapar ningun criminal á la activa persecución de la justicia.

Según *El Contemporáneo*, á consecuencia de la carta dirigida á *La Palma de Cádiz*, que contiene noticias inexactas sobre la dimisión del Sr. Ibarra, va á explicar este las

causas de su salida de palacio, para lo que ya ha solicitado la venia de S. M.

En una carta de San Petersburgo se da la noticia de haberse descubierto por el gobierno que las proclamas y manifiestos más revolucionarios que han coincidido con los incendios se han compuesto e impresos en el recinto sagrado del monasterio de Alejandro Newsky y en el interior no menos santiificado de la escuela de cadetes. Estos des establecimientos situados en la capital, pertenecen á las instituciones fundamentales del imperio. El primero es uno de los templos más venerados de Rusia, y el otro el plantel mas principal de oficiales.

Anteayer recibió el señor ministro de Estado al ministro plenipotenciario de Bélgica y á los encargados de negocios de Francia y de los Estados Unidos.

El Ilmo. señor obispo de Calahorra ha recibido una afectuosa carta de Su Santidad en contestación á la en que S. S. I. manifestó al Padre Santo el profundo sentimiento que le causaba no poder concurrir á la ciudad eterna en razón á sus agravadas dolencias.

Se ha presentado á la empresa del teatro de Jovellanos una zarzuela en tres actos original y primera producción dramática de un escritor ventajosamente conocido por otros trabajos en la república literaria; la obra se titula *Llegar á tiempo* y ha sido presentada por el señor Vega (D. Ricardo) vivamente interesado en su ejecución.

La locomotora para caminos ordinarios que hemos dicho había llegado al puerto de Vigo y estaba ya armada, ha hecho la prueba preparatoria para proceder á la oficial dando los mejores resultados. Desde el muelle á la estación establecida en el camino de Orense arrastró varios waggons con muchas personas, recorriendo el trayecto, en el que hay varias curvas de pequeño radio y muchas cuestas de grande subida y pendiente, con la mayor facilidad y con bastante ligereza. A estas condiciones se agrega la de no producir mas ruido en su marcha que el que produce un carro cualquiera. Luego que se haga la prueba oficial comenzará sus viajes á Orense, proporcionando gran rapidez y baratería para el transporte de mercancías y hasta de viajeros.

El dia 10 del actual se vio en la sala tercera de la Audiencia de Granada la causa que de real orden se seguía contra el alcalde de Loja, D. José Enriquez Soldevilla, que fué en consulta del fallo del juez de primera instancia. El Sr. Enriquez, á quien se acusaba de haber presidido y firmado actas durante la permanencia de los revoltos en aquella ciudad, acordando exacciones de trigo y una de 6,000 duros para los mismos, que se sacaron al pueblo, y aun no se han indemnizado, ha sido absuelto.

En Nueva York se ha botado al agua con el nombre de *Bagle*, un magnífico vapor construido por órdenes de los señores Spofford, Tileston y C. de aquella ciudad, para destinarlo á hacer la travesía entre Nueva-York y la Habana.

En Portugal se publican hoy 82 periódicos, que son los siguientes.—En LISBOA: *Diário de Lisboa*, Revolucionado de Setembre, Naçao, Opiniao, Jornal do Comercio, Portuguez, Conservator, Política Liberal, Epoça, Correio Mercantil, Crenca, Doze de Agosto, Asmodeu, Amigo da Religiao, Federaco, Revista Contemporânea, Archivo Pittoresco, Estrella d'Alva, Aurora Litteraria, Chronicas dos Teatros, Portugal Litterario, Mensageiro das Damas, Miscellanea Historica, Revista Agronomica, Archivo Rural, Jornal da Associação dos Professores, Gazeta Médica, Escolastico Medico, Gazeta dos Tribunaes, Revista Militar, Archivo Municipal, Jornal da Sociedade das Ciencias Medicas, Instrucción Pública, Boletín do Ministerio das Obras Públicas.

En OPORTO: *Braz Tizana*, Comercio do Porto, Diario Mercantil, Direito, Diario do Povo, Nacional, Porto e Carta, Raio, Clamar Militar, Grimalda, Civilizador. —En COIMBRA: *Coninbrense*, Comercio de Coimbra, Tribunal Popular, Instituto, Gremio Alemañezano. —En BRAGA: Bracharensse, Comercio de Braga. —En GUIMARAES: Vilarnanense. —En TRANCOSO: *O Magrigo*. —En VIANNA: *Vianense, Aurora do Lima*. —En ALENCA: *A Voz do Minho*. —En AVRIGO: *Districto de Aveiro, Campeno das Provincias*. —En VISEU: *Viriatu*. —En ALEMTEJO: *Districto de Leiria*. —En LENHA: *Correio de Setubal*. —En fôra do Coutinho conoceemos os seguintes: —En MADEIRA: Boletim Oficial, Patria, Direito, Voz do Povo, Flor do Oceano, Revista Semanal. —En SAN MIGUEL: *Acorianio Oriental, A Parauacua*. —En TERCERA: *A Terceira, Insulana, Angrense*. —En FAYAL: *Fayalense*. —En ULTRAMAR: *Boletim Oficial do Governo, Lancea de Coz*.

Los productos de estas publicaciones no deben ser muchos, pudiéndose asegurar que apenas viven con la suscripción, según se collige de las palabras de uno de ellos, el cual dice que la riqueza de la redacción que mas gana será suficiente para dar cuando un convite de agua y castañas.

El Sr. Bazo, intoductor de embajadores, ha llegado á Málaga, donde va á pasar una temporada con su apreciable familia.

Indica un periódico de Málaga que se decide por aquella población que el jueves último, en uno de los pueblos de carabineros de la costa de Levante, hubo una refriega en

tre estos y algunos contrabandistas que intentaban alijar algunas cargas de genero. De ella, parece resultaren heridos de una y otra parte, aunque los contrabandistas no consiguieron su intento.

Se van á construir en Córdoba unos barracones contiguos á las reales caballerizas, con objeto de que se alojen en ellos las fuerzas del depósito de caballería que no caben en aquello.

El *Cominbricense* da cuenta de nuevos y lamentables desórdenes ocurridos en Portugal. En una romería que se celebraba en Penalva de Alva, vinieron á las manos los habitantes de los pueblos de Sampai y Penalva so pretesto de que los segundos habían roto á los primeros un tambor y un bongo. El regidor pidió auxilio á la fuerza aliada destacada, pero fuó gravemente herido, y continuando el desorden, los revoltos concluyeron por dar vivas á la santa religión y á María Bernarda. Entonces el comandante militar acudió con tropa al sitio del desorden, y cargo al pueblo á la bayoneta, resultando heridos algunos paisanos y soldados.

En los momentos en que precisamente acabán de recibirse noticias de Cochinchina, por las que se adquiere la seguridad de que muy en breve debe celebrarse un convenio con el imperio de Annam, del que reportará España ventajas indudables y positivas, publica *El Reino* un sueño en que, haciendo cargo de esas mismas noticias, increpa duramente al gobierno y á la prensa que le defiende, y habla del rubor que cubre sus mejillas, y del honor nacional, y de no saber cuantas cosas mas. Nosotros quisieramos que la *indignación* y la *cólera* que hacen á nuestro colega dejar la pluma de la mano, le permitieran volver á tomarla, y nos dijera cuál es la falta de un gobierno que procura y consigue hacer productivos, en hora y en provecho, los sacrificios, á la verdad no muy costosos, de una expedición emprendida por uno de sus predecesores.

Hemos recibido una manifestación firmada por mas de mil vecinos de los pueblos de Tortosa, Amposta y San Carlos de la Rapita, en que refutan las razones que se han querido dar para legalizar la concesión de terrenos hecha al Sr. D. Juan Antonio Tresserra, terrenos que se extienden del delta de la derecha del Ebro, desde la desembocadura del río hasta San Carlos de la Rapita, y desde Amposta hasta el mar, en un perímetro de mas de catorce horas. Los vecinos á quienes perjudicaría esta concesión se fundan para rechazarla en diferentes cartas-pueblos a que se opone la concesión misma, y en la posesión, inmemorial en que siempre estuvieron de los terrenos mencionados.

La *España* dice que ha oido, con referencia á testimonios que tiene por irreflexibles, lo mismo que ha asegurado LA CORRESPONDENCIA sobre la aprobación dada por el general Serrano á la retirada de nuestras tropas de Méjico.

Con fecha 3 del corriente ha dirigido á Su Santidad el cuerpo de señores capítulares y beneficiarios de la santa iglesia catedral de Cuenca, una protesta de adhesión al mensaje en que el episcopado católico reunido en Roma contestó á la alocución de Su Santidad.

Los servicios que viene prestando la sección geográfica de la dirección de correos, son de esos cuya importancia no puede apreciarse fácilmente, ni ser bien comprendidos. Hasta fin de 1861 se han publicado por dicha sección geográfica, veinte cartas postales de otras tantas provincias en que se halla establecido el correo diario; están otras tres en el grabado; tenia dispuestas diez y ocho para que pudiera estudiarse el correo diario, y las ocho restantes para el completo de las cuarenta y nueve provincias, se estaban preparando con igual objeto. En esta parte del servicio no hay nada que enviar á ninguna otra nación; la dirección general de correos posee los datos mas completos (y son los únicos que existen en España) acerca de la posición que ocupa cada municipio; las poblaciones con quienes confina, el rumbo á que estas se encuentran, la distancia de cada pueblo á sus contiguos y la división de sus términos; el estado de todos los caminos y sendas, con especificación de los que pueden servir para carriaje ó solamente para caballerías; y si son transitables en todo el año; los ríos que cruzan dichos caminos; las distancias de ellos á las poblaciones, y si se pasan por puentes, barcas ó a vado

maquinaria modelo que por espacio de dos días consecutivos estuvo funcionando sin interrupción, y con una regularidad asombrosa, moviendo una maquinaria de diez libras de peso y un batán: la segunda es de pocos días a esta parte en cuyo trascurso de tiempo ha sido y sigue siendo todavía la admiración de todos aquellos moradores la exposición por el mismo Desbriand, de otra maquinaria grande que mueve con la velocidad de ochenta vueltas por minuto un volante de 9 palmos de diámetro y 6 quintales de peso, sin que durante los mencionados días transcurridos haya dejado de funcionar con perfecta regularidad, y esto que la agitación del mar ha sido bastante desordenada.

La escasez de agua que hay en Valladolid para sustituir al vecindario es cada día mayor; pues apenas puede contar cada vecino con una azucena. Esta escasez trata de remediarla el ayuntamiento tomando agua del Pisuerga y conduciéndola a la población que sumaria mucho con el surtido de tan necesario elemento. Parece que se establecerán al efecto máquinas que eleven el agua desde el cauce del río hasta la altura conveniente por ser este sistema el mejor y más económico.

La diputación provincial y el ayuntamiento de Zaragoza han acordado apoyar respetivamente con una esposición al gobierno y el ofrecimiento de dos millones de reales, el pensamiento de unir los ferrocarriles de Madrid y Navarra al de Barcelona por el punto de la población que la ciencia designa como más conveniente, atravesando una linea ferrea con cuatro vías, por medio de una ancha calle y a la altura de cinco y siete metros sobre sólidas bóvedas, bajo las cuales se construirán grandes arcos y magníficas tiendas y entresuelos, en proporción al grado de desarrollo de la rascana.

Un periódico portugués, el *Bracarense*, aprecia en los siguientes términos la situación económica de aquél país: «Portugal está al borde del abismo. Dos numerosas operaciones financieras están a punto de realizar, y solo ellas justificarán a la oposición más ilegal y factiosa de todos los escenarios que pudiere tener. Por una de esas operaciones se emiten nueve millones (creemos son de libras esterlinas) en papel de crédito, y por la otra se contrae en Londres un empréstimo de diez millones. Agregada esta enorme suma a otros dos empréstitos autorizados últimamente por las Cortes, excede el total a la fabulosa cantidad de veinte millones, en la cual se paga no puede pagar el pobre Portugal, ya empobreado y arruinado.» No es verdad que se hace un uso muy digno de la imprenta en el vecino reino?

Escriben de Cullera que el aspecto que presentan los arrozales es bien triste, teniendo los cultivadores perdidas las esperanzas de recoger una mediana cosecha. La reforma que acaba de experimentar el museo de pinturas de Valencia, dicen que ha sido perfectamente dirigida y ejecutada, quedando aquel centro de la riqueza artística valenciana a la altura de las mejores que existen de su clase.

Ha llegado a Valencia procedente de Barcelona, la cuarta compañía de obreros de administración militar. Hace pocos días que comenzó a cerrar en Alicante el absurdo rumor de que un estranjero se ocupaba en robar armas para enfrentarse a ciertos experimentos con ellos. Como por algunas personas creyeron que el estranjero era un francés, el consul de Francia en dicha población se ha apresurado a negar semejante falsedad por medio de un comunicado que inserta *El Comercio*, cuyo periódico desvanece al propio tiempo la absurdura creencia que ya se iba estendiendo demasiado entre las clases sencillas del pueblo.

Con objeto de tomar los baños de mar, han llegado a Alicante veinte y tantos alumnos del colegio de guardias civiles, y otros tantos niños acogidos en los establecimientos de beneficencia de Albacete. En Alicante ha comenzado a publicarse un semanario literario con el título del *Bo-*

El sábado por la noche se hirió a sí mismo un sereno en Sevilla al perseguir a un hombre que estaba escandalizando. La herida que se hizo fué tan grave, que murió a las pocas horas sin poder declarar cómo se lo hirió.

El escándalo promovido estos días, dice un periódico de Barcelona, por las continuas y empíadas revertidas entre cierta gente, tiene en alarma al vecindario, y es objeto general de todas las conversaciones. En algunas horas de la noche del sábado hubo también sin escaramuza y su consiguiente de resistencia a la autoridad por las calles de Santa Madrona y del Arc de Teatro, y, según voz pública, se repartieron golpes de serie. El domingo eran ya siete las personas presas, en buen número las pistolas, revólveres, navajas y cuchillos de colosal tamaño y de afilado corte, ocupados por la autoridad.

Un ilustrado profesor de idiomas nos dice con motivo de haber reproducido nosotros propiamente como entrovertida curiosa una línea de *El Clamor* acerca del título de la novela de Víctor Hugo: «Me creo en el caso de protestar en nombre de *Napoleón Landau* y los hermanos Bescherelle, contra la interpretación errónea que a la palabra *miserables* quiere dar el distinguido lexicógrafo de *El Clamor*. En provecho de su futura crítica le aconsejaría que consulte a los autores arriba mencionados y *tutti quanti*, y verá que la palabra tiene el mismísimo valor en ambos idiomas, y que solo por extensión se la usa en el sentido despectivo. Dice *Landau*: *Miserable*: celui qui est dans la misère: avez pie de ce miserable (du latin miser).» Y *BESCHERELLE*: *Miserable*: S. des 2 g. cestui qui est dans la misère. Sécher les pleurs de la muerte dada à un sereno en

deseables, car qui peut s'assurer d'être toujours heureux!»

El haberse fundido la parrilla de la máquina que conducía el tren que por la línea del Norte salió de esta corte el 5 de los corrientes a las seis y cuarenta minutos de la tarde, obligó a este a hacer parada sobre un alto terraplén situado a unos tres kilómetros próximamente de Villalba.

Fuera de los coches todos los viajeros á virtud de la alarmante voz de «abajo señores, que hay peligro» quedaba solo en uno de ellos, llena de la mayor amargura y desconsuelo, la señora doña Micaela Bermejo de Febrero, que a consecuencia de una reciente enfermedad acaba de perder la vista, una sobrina y la doncella que la acompañaban, cuando por fortuna el Sr. D. Vicente Morquio y Palma y el noble soldado de nuestra marina Pedro Ferer y Ponches, viajeros del mismo tren que se habían retrasado en salir de sus coches, se presentaron a evitar el resultado que habría producido en la señora el terror de un peligro que oía ponderar y del que por su imposibilidad física no podía separarse; pues dichos señores no solo sacaron a la timida ciega de su carroaje, sino que con un cuidado y solicitud dignos de todo elogiio llevaron a esta hasta la estación de Villalba prodigándola toda clase de consuelos.

Semejante proceder que la familia de la señora nos ruega publiquemos como una muestra de gratitud en favor del Sr. D. Vicente Morquio y Palma y del Pedro Ferer y Ponches, no necesita comentarios y dice hasta qué punto se encuentra encarnada en el corazón español la más sublime de las virtudes del evangelio, la caridad.

Desde hoy han cambiado las horas de llegada a Barcelona los correos de Madrid y Francia, según lo reclamaba el mejor servicio para los intereses del público barcelonés.

El Sr. Sampayo, distinguido escritor portugués que después de haber estado en Madrid ha visitado a Turín, Venecia, Nápoles, Roma y Florencia, y hoy se encuentra en Milán, dice en una carta dirigida a la Revolución de setiembre que la Armería real de Madrid y el Museo de pintura y escultura son mucho más ricos que los de Turín. En este punto la capital de España no cede la primacía a ninguna si se exceptúa el Vaticano y acaso el museo de Florencia.

Según aparece de los resúmenes de la estadística penal, publicados en la *Gaceta*, el aumento de la criminalidad ha sido muy insignificante en 1861 atendiendo á que figuraron en los sentenciados por las ocurrencias de Loja. Las altas en dicho año están en la proporción siguiente: sentenciados de nueva entrada 68,13 por 100; trasladados de otros establecimientos, 30,23 por 100; deserciones aprehendidos, 4,62 por 100. Las bases forman la siguiente proporción: licenciados por cumplidos, 58,04 por 100; indultados, 5,20 por 100; trasladados, 33,12 por 100; deserciones, 1,93 por 100, y fallecidos 8,68 por 100; esto debe entenderse que es del total de bajas puesto que con referencia á la población penal solo han desertado el 0,85 por 100 y fallecido el 3,70 por 100; este dato habla muy alto del buen régimen que se observa en los establecimientos penales del reino de algunos años a esta parte, debido al celo de la dirección para remediar los males que tan arraigados estaban en nuestros presidios.

La *España* dice que anteayer corría muy válida la noticia de que el señor marqués de la Habana admitía al fin incondicionalmente la embajada de París, después de varias conferencias que tanto él como su hermano don Manuel habían tenido con el presidente del Consejo y algún otro ministro además del Estado.

El duque de Tetuan se trasladará á la Granja a principios de agosto, pero aún no está fijado el día.

No es cierto, como indica *El Contemporáneo* de ayer, que se piensa crear un ministerio de Ultramar; y por lo que hace al general Serrano, no necesita éste compensación de ninguna especie para continuar, como continúa, por mas que no sea del agrado de las oposiciones, sincera y cordialmente unido al duque de Tetuan.

El Sr. Cortina no ha podido contestar nada sobre la posibilidad de entrar á formar parte del gabinete, por la sencilla razón de que ninguna pregunta se le ha dirigido.

Cuando lo sepamos, que no ha de tardar mucho, diremos a *La Iberia* la compensación que habremos de obtener por los sacrificios hechos en la campaña de Cochinchina.

Diremos a *La Iberia*, que la conducta del general Prim, por lo que respecta al reembolso de las tropas, fué espeluznante y terminantemente aprobada por el gobierno, según lo ha declarado en las Cortes. ¿Podrían saber qué es lo que las oposiciones piensan de esa conducta? Por pronto *Las Novedades* han publicado cartas poco favorables á dicho general, y bueno sería que *La Iberia* y los demás periódicos de oposición, en vez de encerrarse en una calculada reserva, emitiesen de una vez su parecer sobre todos los actos del general Prim en la cuestión de Méjico.

No ha habido avenencia en el juicio de paz celebrado entre los redactores del *Genio quirúrgico* y el editor responsable del *Siglo médico* con motivo de haber publicado este último periódico un artículo en que se decía que las dos terceras partes de los cirujanos existentes de sentido común y hasta de una educación regular, pues no saben leer ni escribir correctamente como lo hacen las personas que han estudiado algo.

De un momento á otro debe ser devuelta por el procurador de Gregorio Sevillano, autor de la muerte dada a un sereno en

la calle del Peñón, el traslado de la suplicia y dictamen fiscal que se le remitió en tiempo oportuno para preparar la defensa, y para cuya devolución se ha pasado ya el correspondiente premio al procurador indicado. Una vez devuelta la causa se pasará al relator para el señalamiento de vista.

La anunciada partida de ajedrez que debía haberse jugado por medio del telégrafo entre varios aficionados de París y Londres no ha podido realizarse al fin por haber negado a última hora su autorización la dirección de telégrafos de Francia. Este contratiempo ha sido muy deploreado por los interesados en esta grande y extraña partida, y tanto más quanto que los jugadores habían invertido ya algunas sumas en esta bieble una linea particular entre la estación central inglesa y la casa donde debían colocarse el tablero y los jugadores.

Va se ha concedido al actor trágico La costa la autorización que había solicitado para traer una escogida compañía francesa que actuará el año que viene en uno de los teatros de esta corte. De esperar es que el actor cubano que ya conoce el público madrileño acertará a elegir una troupe digna de los elogios llevados en la casa donde debían colocarse el tablero y los jugadores.

Al acto concurren cerca de 50,000 personas: hizo un hermoso día, y las principales familias, tanto inglesas como extranjeras que se hallan en Londres, presenciaron casi exclusivamente la ceremonia, lo que hizo del local una maravilla indecriptible.

Músicas militares llegadas expresamente de diversos países, algunos muy distantes, amenizaban con aires nacionales di-

versos la procesión de los premiados, que

recorrió todo el palacio y el paseo después

por los jardines, que fue el entretenimiento del concurso.

Al acto concurren cerca de 50,000 personas: hizo un hermoso día, y las principales familias, tanto inglesas como extranjeras que se hallan en Londres, presenciaron casi exclusivamente la ceremonia, lo que hizo del local una maravilla indecriptible.

Músicas militares llegadas expresamente de diversos países, algunos muy distantes, amenizaban con aires nacionales di-

versos la procesión de los premiados, que

recorrió todo el palacio y el paseo después

por los jardines, que fue el entretenimiento del concurso.

El gabinete francés ha concedido privilegio al reto social ó duodecimón inventado por nuestro compatriota D. Vicente Pujals de la Bastida. Este escritor matemático nos dice que se dispone a publicar varias obras que son: la *Historia breve y curiosa de la numeración perfecta*, el sistema perfecto ó duocional de medidas, pesos y monedas, la *Numeración perfecta y braquiológica*, ó arte de expresar los números con una sola silaba ó palabra por cada tres ó cuatro de las que ahora se emplean, y la *Aritmética perfecta* con la cual, según su autor, se resuelven puntualmente de memoria muchas clases de cuestiones que no son fáciles con la pluma por medio de la aritmética digital conocida.

Si estas obras son buenas, enhorabuena y otros premios mejores merecerá su autor.

Los coches diligencias llegaron el 12 por vez primera al establecimiento de baños de Panticosa, teniendo para ello que subir a una altura de mas de 8,000 pies sobre el nivel del mar, á cuya altura se llega por la nueva y bien construida carretera que se ha abierto al público la pasada semana. Son muchos los bañistas que hoy encierra Panticosa, viéndose un gran número de extranjeros que desde remotos países han acudido á buscar un remedio á sus dolencias en las salutiferas aguas de aquellos preciados manantiales. De hoy en adelante y gracias á los esfuerzos del gobierno, el viaje a tan renombrados baños se hace cómodo y rápido para los enfermos, algunos de los cuales se han retraído otros años por evitar las grandes molestias de la jornada.

Ayer han tenido lugar en la sala de discusiones de la Audiencia la ansiada vista de una de las denuncias de *El Contemporáneo*, cuya defensa ha hecho su director el Sr. Alvarado. Nuestro colega ha sido absuelto y le damos por ello la enhorabuena.

En la prevención de las afueras del Sur, señala detenido un niño como de ocho á diez años, que según parece se ha fugado de la casa de sus padres que viven en Manzanares, y se ha venido en uno de los trenes del ferrocarril. El niño presenta buenas disposiciones al parecer.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el capitán de artillería D. Francisco Menéndez de Luarza que se halla en Inglaterra, encargado por la fábrica de armas de Oviedo, de hacer construir algunas herramientas con destino á dicho establecimiento, se ocupa exclusivamente de esta comisión, y que el teniente D. Guillermo Escrivá pase á Londres á las órdenes del capitán D. Wenceslao Cifuentes para la recepción del armamento allí encargado.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 408 fanegaz de trigo, de 46 a 56 3/4 reales quedando por vender sobre 631 fanegaz; la cebada aneja de 26 a 27 la nueva de 22 á 25 reales y la algarroba de 41 á 42.

Una carta de Nápoles del 8, dice que se ha descubierto el comité muratista, y ha sido preso su vice-presidente, que es un hermano del duque de Ávila: este, que es el presidente, no ha parecido aun; pero se han ocupado correspondencias, proclamas, etc., y se está formando sumaria.

Los religiosos D. Isidoro Llues y D. José Rosell y Rosell han prestado en Roma y en la embajada española el juramento de reconocimiento y fidelidad á S. M. la Reina y la Constitución de la monarquía.

De nuestro correspondiente de Londres recibimos ayer la siguiente importante carta:

«LONDRES, 11 de julio.—Ayer 11 de julio se celebró la distribución de los premios a los expositores favorecidos. Esta gran ceremonia tuvo efecto en el jardín del palacio: presidido en nombre de la reina el duque de Cambridge, y le acompañaban los altos dignatarios del Estado, la comisión regia de la Exposición, y los jardines de todas las naciones. Nuestro país estuvo representado por el embajador D. Antonio González. El número de expositores sometidos al fallo del jurado, se eleva a 25,000; de ellos han recibido medallas 7,000, y menciones honoríficas 5,300. España ha sacado en mineralogía 7 medallas y 6 menciones honoríficas; en sustancias químicas 6 medallas y una mención; en sustancias alimenticias 22 medallas y 50 menciones; por productos agrícolas 27 medallas y 9 menciones; por frutas secas y preparaciones comestibles; y 21 medallas y 32 menciones; por vinos, bebidas y tabacos; en sustancias usadas para manufacturas 8 medallas y 5 menciones; por aceites, grasas, ceras y sus productos; 3 medallas y 5 menciones; por sustancias animales; 2 medallas y 3 menciones; por sustancias vegetales; y una medalla por perfumería; en armas y

aparatos y objetos de guerra, 3 medallas; en relojería una; en instrumentos de música una mención; en cultivo de algodón una mención honorífica; en cultivo de lino y cáñamo una medalla; en sedeleros y terciojeros 3 medallas y 11 menciones; en lanerías 5 medallas y 3 menciones honoríficas; en alfombras una mención; en tejidos, hilados y telas de estampación y tinte, 2 medallas; en tapicería, encajes y bordados, 3 medallas y una mención; en guardería una medalla; en artículos de vestir 2 medallas y una mención por sombreros y gorras; una medalla y una mención por trajes de señoras; 2 medallas y 2 menciones por abanicos y guantes; una medalla y mención por botas y zapatos; en papel, cartón y objetos de escritorio, 4 menciones; en muebles una medalla; y otra, por último, en obras de metales preciosos. En conjunto: 124 medallas y 148 menciones honoríficas.

Al acto concurren cerca de 50,000 personas: hizo un hermoso día, y las principales familias, tanto inglesas como extranjeras que se hallan en Londres, presenciaron casi exclusivamente la ceremonia, lo que hizo del local una maravilla indecriptible.

Músicas militares llegadas expresamente de diversos países, algunos muy distantes, amenizaban con aires nacionales di-

versos la procesión de los premiados, que

recorrió todo el palacio y el paseo después

por los jardines, que fue el entretenimiento del concurso.

El gabinete francés ha concedido privilegio al reto social ó duocional inventado por nuestro compatriota D. Vicente Pujals de la Bastida. Este escritor matemático nos dice que se dispone a publicar varias obras que son: la *Historia breve y curiosa de la numeración perfecta*, el sistema perfecto ó duocional de medidas, pesos y monedas, la *Numeración perfecta y braquiológica*, ó arte de expresar los números con una sola silaba ó palabra por cada tres ó cuatro de las que ahora se emplean, y la *Aritmética perfecta* con la cual, según su autor, se resuelven puntualmente de memoria muchas clases de cuestiones que no son fáciles con la pluma por medio de la aritmética digital conocida.

Si estas obras son buenas, enhorabuena y otros premios mejores merecerá su autor.

El gabinete francés ha concedido privilegio al reto social ó duocional inventado por nuestro compatriota D. Vicente Pujals de la Bastida. Este escritor matemático nos dice que se dispone a publicar varias obras que son: la *Historia breve y curiosa de la numeración perfecta*, el sistema perfecto ó duocional de medidas, pesos y monedas, la *Numeración perfecta y braquiológica*, ó arte de expresar los números con una sola silaba ó palabra por cada tres ó cuatro de las que ahora se emplean, y la *Aritmética perfecta* con la cual, según su autor, se resuelven puntualmente de memoria muchas clases de cuestiones que no son fáciles con la pluma por medio de la aritmética digital conocida.

Si estas obras son buenas, enhorabuena y otros premios mejores merecerá su autor.

CLASE XXXIII.
Obras en metales preciosos y sus imitaciones.
MEDALLA. Sólier, B.
CLASE XXXV.
Cerámica. (Lozas, etc.)
MEDALLA. Pickman y compañía.

BOLSA—COTIZAC. OFIC. DE AYER 16.

	Ult. pre.	Ult pre.
Rectorías públicas.		
3 conso. al cont.	De junio de 2,000	93-0
Idem á fin de mes	De agos. de 2,000	99-90
3 diferido al cont	De julio de 2,000	94-75
Idem á fin del mes	e inst. de 2,000	00-00
A 15 del prox.	Obras públicas...	00-00
Amortiz. de ppi.	Caixa de Isabel II	107-50
Idem de segunda	Oblig. del Estado	91-50
Personas...	Banco de España	210-50
Carreras... 3. cont.	Id. Movilier. Espa.	70
De abril de 4,000	Obl. de la misma	2,000
Idem de 2,000...	Canal de Castilla	4,000
Sobre París á ocho días vista		5-25
Sobre Londres á 90 d.		50-20

Provincias	Dano	Bene	Provincias	Dano	Bene
Albacete...	12 d.		Lugo...	»	
Alicante...	18		Málaga...	5-8	
Almeria...	par		Murcia...	par d.	
Avila...	14		Onense...	51 d.	
Badajoz...	18		Oviedo...	14 d.	
Barcelona...	par		Palencia...	12	
Bilbao...	14		Pamplona...	par	
Burgos...	par		Pontevedra...	14 d.	
Cáceres...	14		Salamanca...	54 p.	
Cádiz...	54		S. Sebastian...	par	
Castellón...	»		Santander...	par	
Ciudad Real...			Santiago...	54	
Córdoba...	12		Segovia...	par	
Coruña...	18		Sevilla...	54	
Cuenca...			Soria...	54 d.	
Gerona...			Tarragona...	12	
Granada...	12 d.		Teruel...	12	
Guadalajara...	par p.		Toledo...	12	
Huelva...	»		Valencia...	18	
Huesca...			Valladolid...	par	
Jaén...	58		Vitoria...	par	
León...	58		Zamora...	58 p.	
Lérida...			Zaragoza...	14 d.	
Logroño...	»				

DIARIO DE MADRID

Santo de hoy. — San Alejo, confesor. Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de las Maravillas, donde se celebrará la fiesta del Santísimo Sacramento. A las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Ambrosio de los Infantes. Por la tarde se cantarán completas, y procesión d. visita de altares. — En la parroquia de San Justo, se celebrará función a Nuestra Señora del Carmen, predicando en la misa mayor, D. Juan Barbero. — Prosiguen celebrándose las novenas de Nuestra Señora, y serán oradores: en San Ginés, en la misa mayor D. Gregorio Melero y por la tarde en los ejercicios D. Ambrosio Infantes; en Santo Tomás, D. Patricio Páramo y don Basilio Sánchez Grande, en el Carmen Calzado, D. Miguel Fernández y D. Bernabé Meneses, en Capuchinos D. Pedro Alvarez y

D. Emilio Moreno Cebada, y en el hospital del Carmen solo por la tarde, D. Juan Abdon. — Visita de l. corte de María: Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat, ó la de la Flor de Lis en Santa María.

Orden de la Plaza. — Servicio para hoy. — Para: Barcelona y Figueras. — Jefe de la guardia esterior del Reial Palacio: señor segundo comandante de Barcelona, D. Medardo Capdevila. — Jefe de día: señor coronel primer comandante de Borbón, don Manuel Marquez de Prado. — Visite de Hospital: coraceros del Rey. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

A quien nosotros sabemos. — Está usted equivocado: cuando se publicó ayer LA CORRESPONDENCIA no era hora de hacer uso de los sellos de 4 cuartos.

ANUNCIOS.

LA PROBIDAD. — CAJA UNIVERSAL.

de ahorros y operaciones mercantiles. — Se admiten imposiciones voluntarias desde 20 rs., y se les abona el interés fijo de 9 por 100 anual, y además lo que corresponda por repartimiento á prorata del 25 por 100 de las utilidades líquidas de la empresa, cuya combinación de por resultado segun la liquidación del último trimestre, aprobara por el consejo de vigilancia y comisión de mayores imponentes, una ganancia á dichas imposiciones de Rv. 13 y 6 cént. por 100 al mes ó sea 9-38 por 100 al año.

Dirección general: Espoz y Mina, 15 (sótano del teatro de la Cruz).

REMÉDIO EFICAZ Y PRONTO PARA

la curación de las enfermedades de estómago y vientre siempre que estas no procedan de una lesión orgánica.

Siendo por desgracia tan común padecer del estómago y vientre y tan general de dudosa y difícil curación hasta el día, ha hecho que varios profesores, entre los que figuran algunos de los hospitales y de posición oficial en esta corte, se hayan consagrado por algunos años al estudio de esta clase de dolencias, obteniendo como resultado una medicación tan segura en su acción como sencilla y agradable en su composición. La prescripción pertenece á facultativos distinguidos, y la preparación al joven y laborioso farmacéutico D. Juan Sicilia, establecido en esta corte, calle del Pez, n.º 9, donde se da razón de las horas de consulta, gratis para los pobres: que con los demás deseán utilizarse de tan eficaz y pronto remedio.

REWOLVERS. — LOS HAY DE TODAS LAS CLASES.

realizadas y a precios de 240 reales á 200. Esta casa, única en su clase, ha provisto de rewolvers al ejército español.

Gran hazar de toda clase de armas, calle de Cárretas, 16, cuarto 2.

los corazones de los señores de Santorin. Corramos un velo ante la aflicción de una familia heredera de sus virtudes.

La pérdida del caballero Du Vernais, nuestro amigo, el padre de todos los artistas, es un duelo público.

Deja un vacío immense, que nadie sentira mas vivamente que el autor de estas líneas bañadas con sus lágrimas.

que el caballero Du Vernais imprimía á esta revista nos va á hacer suma falta.

Dios quiera que conservando siempre en la memoria sus nobles consejos, sigamos siendo dignos de continuar una obra cuyo pensamiento era la protección del talento modesto, del mérito desconocido, y del genio desgraciado!

FIN DE LA NOVELA.

que el caballero Du Vernais imprimía á esta revista nos va á hacer suma falta.

Dios quiera que conservando siempre en la memoria sus nobles consejos, sigamos siendo dignos de continuar una obra cuyo pensamiento era la protección del talento modesto, del mérito desconocido, y del genio desgraciado!

que el caballero Du Vernais imprimía á esta revista nos va á hacer suma falta.

GABINETE ORTOPÉDICO, CARRE-

gra de San Jerónimo, n.º 18, frente del café del Iris. El doctor en medicina y cirugía de la Universidad central, Nicolás Gibernau, avisa á su numerosa clientela que ha tenido que poner este nuevo gabinete por lo muy favorecido que se ha visto y ve tanto por sus compañeros como por los enfermos que necesitan de la especialidad á que se ha dedicado, convencidos en realidad de la buena aplicación, construcción y duración de los aparatos, brazos y piernas artificiales, corsés, fajas, bragueros y toda clase de vendajes.

BANCO DE PREVISIÓN
Y SEGURIDAD.

Presidente: Exmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España.

Vice-presidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario.

Secretario: D. José Córdoba, propietario.

Esta compañía es la UNICA en su clase que *excluye terminantemente* de sus Estatutos, toda operación basada en el *orden personal*; solo admite en sus operaciones garantía material ó positiva: se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante, liquidación mensual: interés abonado 0-75 por 100 al mes ó sea 9-38 por 100 al año.

Dirección general: Espoz y Mina, 15 (sótano del teatro de la Cruz).

D. Luis Quiros y Ortega, ha fallecido el dia 12 del corriente.

D. Pedro Ortiz La Hoz,

su esposo, los hijos, parientes y amigos, suplican á los que por *obligado involuntario* no se han pasado aviso, se sirvan asistir al funeral que por el alma de la finalidad se ha de celebrar hoy jueves en la iglesia parroquial de San Martín, á las nueve de la mañana.

SE SUBARBIENDA UN PISO BAJO

S. independiente, con su jardín en Carabanchel del Arrabal, amueblado decentemente, por 12 rs. diarios. Darán razón, calle de la Cruz, 25, principal.

EN UNO DE LOS PUNTOS MAS

centricos de esta corte se arrienda una sala y gabinete luujosamente amueblados, sin asistencia. No es casa de huéspedes. Darán razon, Postigo de San Martín, n.º 6, cuarto bajo.

PERDIDA. — EN LA TARDE DEL 13

se ha quedado olvidado en un coche de plaza que fué tomado en la calle de Alcalá, á las cuatro y media hasta la plaza de Toros por un caballero, unos gemelos de marfil en su estuche de piel de Rusia encarnado, con las dos iniciales A. C. y una corona. Se suplica á la persona en quien obren dichos gemelos se sirva devolverlos á la calle de Pegrinos, n.º 20, principal, donde ademas de estimarlo muchísimo, por ser un recuerdo de familia, se dará una gratificación.

VENTA DE DOS CASAS — A VENTA

lunidad de su dueño y en subasta pública extrajudicial, que se celebrará el día el cribrano, D. José Guerrero Brea, que habita calle Mayor, número 114, duplicado, cuarto entresuelo, se rematarán el jueves 17 del actual, de doce a dos de su tarde: una casa de nueva planta en Chamberí, paseo de Luchana, número 5, que con el patio cercado mide 9,779 pies superficiales, tasada en reales 356,476; y otra también de nueva planta, situada en la calle Real de Aranjuez, número 13, tasada en 153,569 rs. El pliego de condiciones sobre que ha de girar la subasta, se halla en dicha escritanía, como también los títulos de propiedad de las fincas expresadas. — Madrid, 9 y julio 15 de 1862. — José Guerrero Brea.

MANUAL TEÓRICO-PRACTICO DE

contratación, al alcance de las innovaciones de la ley hipotecaria, que empezará a regir el dia 1º de enero del año próximo de 1863, según el real decreto de 11 del corriente, inserto en la Gaceta del dia 14 del mismo: obra útil y necesaria á los depositarios de la fe pública y registradores de la propiedad: consta de 536 páginas en 4º mayor, de excelente papel y esmerada impresión.

Contiene 63 formularios de escrituras y actos públicos que pasan ante los notarios, y 12 escritos con sus correspondientes autos y diligencias, hasta quedar terminados los expedientes de las actuaciones procesales que la ley requiere en su ejecución: su precio es 36 rs. en Madrid y 40 en provincias, franco de porte.

UNICO PUNTO DE VENTA.

En la redacción y administración del periódico La Propiedad y la Fé Pública, plazuela del Angel, número 12, principal, derecha, Madrid,

á donde se harán los pedidos librando su importe, en libranzas ó sellos del franqueo,

y remitirán dicha obra á vuelta de correo: el sobre dirigido a D. Eulogio Muñoz, administrador del citado periódico.

CIEN CARTAS, 100 SOBRES, LA

cre, plumas, oblates, polvos, tinta, lapicero, plumas y una falsilla, antes 15 reales

ahora 12. Se regala un par de jemelos finos.

Plaza de Matute, n.º 4, almacén de papelería del Carretero.

SE VENDE UNA PARTE DE RUE-

sos, que para su propio despacho se dan á dos reales, advirtiéndose que no se vende en cada vez menos de 25.— Calle de Fuen-

carral, n.º 26, cuarto segundo derecho.

FOTOGRAFÍA. — SE VENDE UNA

maquinaria completa para hacer retratos microscópicos. Se manifiestará el procedimiento al que lo ignore, mediante retribución moderada.

Hernan Cortés, 19, tercero, D. Manuel Vázquez, de ochos a diez de la mañana.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN

D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Grada, n.º 24, principal, de doce a cuatro.

LA SOMBRERÍA TITULADA DE

Monge, hermanos, con motivo del derribo de la casa, calle de Preciados, n.º 33, se ha trasladado á la de Capellanes, núm. 7.

CALZADO DE LAS FAMILIAS. BA-

zar de la Fé, calle del León n.º 31.— Nuevo depósito de calzado en correspondencia con una gran fábrica de cartones y talleres de construcción La hara de precios y calidad de la obra que ofrecemos al público escoden a toda comparación. Solo esperamos á que el público se sirva visitar nuestro establecimiento para que se cerciore del gran beneficio que hallarán en él las familias y del especial esmero que pondremos en complacerlas. Hay en el obra hecha para todas clases y edades como se podrá ver por el siguiente:

CUADRO DE PRECIOS.

PARA NIÑOS. — Zapatos rusos, garibaldinas, americanas y botina desde 6 a 24 rs.

PARA JÓVENES. — Zapatos y botinas en varias clases, desde 26 a 44 rs.

PARA SEÑORA. — Zapatos y botinas, desde 14 a 50 rs.

PARA CABALLERO. — Zapatos y botinas, desde 30 a 70 rs.

Zapatillas desde 10 á 24 rs.

INTERESANTE A LA HUMANIDAD

doliente. — Método especial y seguro para curar toda clase de fiebres intermitentes, sea del tipo que quieran, sin intervención de la qu